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郵輪抵濟州 逾3400中國客拒下船

粵起訴20售病死豬者
索償超千萬

波音浙江設裝配廠 月底動工
目標每年交機100架 有望創2000就業機會

南方日報：增強「四個意識」做政治上的明白人

香港文匯報訊 美國波音在中國浙江省舟山市投資的客機裝配廠，將於本月

底動工，爭取2018年底起交機。這座裝配廠將負責737 MAX系列客機的內

飾裝配，未來目標是每年交機100架。

民航局擬推無人機實名制
人大代表籲盡快規範

日前，習
近平總書記
在參加四川
代表團審議
時強調，必

須深入推進農業供給側結構性改革，加
快培育農業農村發展新動能，開創農業
現代化建設新局面。這為中國破解「三
農」問題指明了方向。
當前，推進農業供給側結構性改革，

關鍵是抓好「四個調」，即調優產品產
業結構，調綠農業生產方式，調新農業
產業體系，調順政府市場關係。
首先，調優農業產品產業結構。經過多

年不懈努力，中國糧食安全和重要農產品
供給得到了較為有效的保障。但從農業供
給體系看，市場需求旺盛、適銷對路的高
品質農產品，國內生產供給不足，或者供
應成本高，許多國內需求漂洋過海，中高

端農產品進口顯著增加；而一些「大路貨」
品種，雖然國內生產供應充足，但賣不上
價，甚至積壓滯銷。面對這些現實需求和潛
在需求的變化，必須大力推進農業產品結
構、產業結構的優化升級，把增加優質綠色
農產品供給放在更加突出的位置，使農業供
需關係在更高水平上實現新的平衡。
其次，調綠農業生產方式。當前，農

產品供給相對充裕，我們的農業增產再
也不能以犧牲生態環境為代價，既不能欠
新賬，還要想方設法還舊賬。要堅定不移
貫徹綠色發展理念，推行綠色生產方式，
修復治理生態環境，走內涵式綠色農業發
展道路。
第三，調新農業產業體系。隨着中國經

濟發展進入新常態和大宗農產品價格持續
走低，支撐農民收入增長的傳統動能在
逐步衰減，迫切需要有新的接續動力動
能。近年來，以農村電商、休閒農業和

鄉村旅遊等為代表的農村新產業新業態
迅猛發展，有望為我國農業農村發展動
力轉換、動能接續找到關鍵突破路徑。
第四，調順政府市場關係。唯有農產

品價格真實反映市場供求情況，才能指
引並調節農業生產資源配置和消費需
求，才有望實現供需有效平衡匹配。近
兩年來，國內農產品供需的一個突出矛
盾是玉米多了，癥結在於臨時收儲政策
常態化。首先要做好糧食等主要農產品
價格形成機制和收儲制度改革。玉米臨
時收儲制度改革是第一場硬仗，改革的
基本思路是推進「市場定價、價補分
離」，讓價格回歸市場，反映供求關
係，同時建立生產者補貼制度。去年這
方面已經邁出重要步伐，取得了重要進
展。今年以來，國外進口的玉米數量明
顯回落，國內外價差正在逐步收斂，市
場機制作用逐步恢復。

農業供給側改革關鍵是抓好「四個調」
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中央財經領導小組辦公室副主任、中央農村工作領導小組辦公室副主任韓俊

小啟

因版面安排關係，「台海新聞」、
「神州大地」今期暫停。

香港文匯報訊 全國兩會期間，中共中央
總書記、國家主席、中央軍委主席習近平
在參加上海代表團、遼寧代表團、四川代
表團審議時，就全面從嚴治黨、淨化政治
生態發表了一系列重要講話。《南方日
報》昨日發表評論員文章指出，習近平總
書記的重要講話情真意切，字字珠璣，內
涵豐富，在會場內外引發代表委員和社會
各界的廣泛熱議，為黨員幹部增強「四個意

識」、做政治上的明白人提供了重要遵循。
文章再指出，黨的十八大以來，以習近

平同志為核心的黨中央創新發展馬克思主
義黨建學說，把全面從嚴治黨納入「四個
全面」戰略佈局，把嚴守政治紀律和政治
規矩排在首要位置，凝心聚力、直擊積
弊、扶正祛邪，引領黨的建設開創新局
面，黨風政風呈現新氣象。習近平總書記
在多個重要場合反覆強調嚴守政治紀律和

政治規矩的極端重要性，在今年全國兩會
期間再次強調，「一個地方要實現政通人
和、安定有序，必須有良好政治生態」，
「要牢固樹立『四個意識』」。
文章進一步指出，人不以規矩則廢，黨

不以規矩則亂。加強紀律建設是全面從嚴
治黨的治本之策。政治紀律和政治規矩，
是一條不可觸碰的高壓線。其中，最重
要、最核心、最根本的內容便是維護以習

近平同志為核心的黨中央權威，把維護習
近平總書記核心地位作為最大政治，始終
在思想上政治上行動上同以習近平同志為
核心的黨中央保持高度一致。習近平總書
記作為黨中央的核心、全黨的核心，是歷
史的選擇，是黨和人民的選擇。維護習近
平總書記的核心地位、維護黨中央權威，
是黨和國家前途命運所繫，是全國各族人
民根本利益所在。

據浙江《舟山晚報》報道，在浙江舟山近
日舉行的「浙江舟山群島新區航空產業

對接會」上，有來自全球75家航空裝備及零
部件製造企業、航空產業協會組織、投融資機
構和航空科研機構的百餘名客商參與。舟山航
空產業園建設指揮部相關負責人向客商們介
紹，舟山航空產業園將分為「一園兩區」。飛
機製造園區位於朱家尖，零部件製造園區位於
本島北部的舟山經濟開發區。其中，朱家尖的
飛機製造園區規劃面積為7.88平方公里，將
分為幹線飛機製造區、通用飛機製造區、航空
配套區、空港保稅區等多個區域。

廠房及設施明年五月交付
客商們最為關注的波音項目，就坐落在其
中的幹線飛機製造區，將主要有兩部分組
成：由波音公司與中國商飛合資的737完工
中心，以及地處相同位置、由波音公司獨資
的737交付中心。
項目一期佔地40公頃，建築面積約6萬平
方米。項目主要設施有：一個製造機庫、一個
噴漆機庫、一個交付中心辦公大樓、四個檢修
機庫、公共設施以及消防站、一個倉儲設施、
與機場相連的停機坪和滑行道，廠房及設施將
於2018年5月交付，2018年底正式交付第一
架飛機。

根據計劃，合資公司將開展737MAX系列
飛機內飾安裝、塗裝、維修和交付支持及其他
服務。實現完全產能時，一年交付100架飛
機，並將創造2,000個就業機會。
該負責人還介紹，舟山航空產業園力爭到
2025年全面形成航空產業鏈，實現總裝、交
付、改裝各類飛機600架以上，飛行時間近4
萬小時的產業規模，每年實現產值規模達到
700億元以上。產業鏈帶動效益千億元以上，
成為中國民用航空製造業新增長極。

首次將737生產系統延至他國
舟山工廠是波音在美國以外設立的首家工

廠，是中國國家主席習近平2015年9月訪問
美國西雅圖時收穫的成果之一。2016年10月
28日，浙江省、美國波音公司和中國商用飛
機有限責任公司在杭州宣佈，波音737系列
飛機完工和交付中心落戶浙江舟山。
11月，波音中國總裁赴舟山考察時表示，

美國波音公司與中國合作已有45年歷史，波
音737飛機完工和交付中心項目落戶舟山，翻
開了雙方合作的新篇章。作為參與舟山群島新
區建設的一員，波音中國將鼎力推進項目建
設，嚴把產品質量關，同時願不斷深化與舟山
的合作，強化優勢互補，不斷推動雙方各領域
的合作。 ■■近日近日，，百餘名客商參加浙江舟山群島新區舉辦的航空產業對接會百餘名客商參加浙江舟山群島新區舉辦的航空產業對接會。。網上圖片網上圖片■■舟山航空產業園效果圖舟山航空產業園效果圖。。 網上圖片網上圖片

香港文匯報訊 （記者 盧靜怡 廣州報
道）廣東省消費者委員會昨日向媒體公
佈，消委會日前向深圳「黑心豬肉」涉案
的20名被告提起民事公益起訴，要求賠
償 1,006.2 萬元（人民幣）（約合港幣
1,131.17萬元），成為全國第一宗消費公
益賠償訴訟。
據了解，過去公益訴訟僅提「公開道

歉」的請求，而此案以「賠償損害」作為
訴訟請求。此次被告的「黑心豬肉」團
夥，曾持續1年半在深圳、東莞等地生
產、銷售病豬、死豬以及有毒豬肉，對多
地市民造成嚴重影響。
此次深圳「黑心豬肉」的20名被告中
有屠宰場的工作人員及豬肉檔主。「黑心
豬肉」出現的原因之一是屠宰場工作人員
讓無檢疫合格證明的死豬、病豬流入市場
銷售。其二，多名豬肉檔主明知肉有問題
還昧良心銷售。

香港文匯報訊 綜合內地媒體報道，中
國民用航空局局長馮正霖近日在接受採訪
時表示，民用無人機進入高速發展階段，
使用不當帶來的危害開始顯現，比如干擾
飛機飛行等。民航局將研究推行無人機實
名制管理方式。有全國人大代表呼籲政府
盡快出台措施規範「民用無人機」市場和
飛行行為。
據悉，馮正霖表示：「對民航局來講，

我們的主要職責就是對無人機航空器進行
登記，包括對操作員進行管理，我們會研
究推行實名制。」對於一般的、娛樂型
的、運動型的輕型航空器，還可以採取其
他一些更便利的方式，比如在航空控制區
建立電子圍欄，無人機在出廠時就應該把
機場的數據錄入，電子圍欄建立起來後，
凡是飛行禁區，無人機是進不去的。
據此前報道，今年以來，全國發生了多
起無人機干擾機場正常運行的事件。在昆
明長水機場，曾發生無人機飛行離空中客
機僅50至70米、甚至闖入跑道區域的險
情。深圳機場日前更是發生不明飛行物干
擾航空飛行事件，造成11架次航班起降
受影響。

紀念孫中山逝世92周年
台各界籲推動和平統一
香港文匯報訊 據中新社報道，12日是
孫中山先生逝世92周年紀念日。台灣多
個團體前往位於台北的孫中山紀念館，向
孫中山銅像致敬。
由國際中山會等發起的紀念孫中山先生

逝世92周年集會活動當天舉行。現場打
出「民族復興、國家統一、世界大同」等
標語。約500個團體報名響應。
據悉，台灣地區前領導人馬英九、行政
機構前負責人郝柏村等，當天也分別前來
向銅像致敬。
國際中山會總會長孫武彥表示，該會邀

請數百個團體組成的「反獨促統大聯盟」
當日在台北成立，將堅持一個中國原則、
堅持「九二共識」、反對「台獨」；將發
揚孫中山先生的統一思想，共同為兩岸和
平統一大業作出貢獻。
為紀念孫中山逝世92周年，紀念館日

前推出「孫中山生平事跡」等展覽，並於
12日舉辦植樹紀念活動。
從湖北嫁來台灣多年的伍萍萍，當天帶

着兩個女兒前來觀展，希望讓孩子通過觀
看展覽，多了解歷史。

香港文匯報訊 據韓聯社報道，正當中
國發出「旅遊禁韓令」持續發酵之時，韓
國首次發生了乘坐國際郵輪來到濟州的逾

3,400名中國團體遊客拒絕下船事件。
據悉，11日下午1時，國際郵輪歌詩達

郵輪賽琳娜號抵達濟州外港。但該郵輪通

報說，船上逾3,400名中國團體遊客拒絕下
船。當時濟州方面的出入境、海關、檢驗
檢疫人員已經做好準備，因此對於中國遊

客的舉動感到非常難以置信。

或與「薩德」有關
韓國海運工會相關負責人表示，最近雖

然也有部分中國遊客拒絕下船，但如此大
規模的全船人員拒絕下船事情還是第一次
發生。當時碼頭上已經有80多輛觀光大巴
在等候，濟州免稅店等購物場所和數十名
導遊也做好了接待準備，當得知中國遊客
拒絕下船的消息，都感到白忙一場。
報道指，此次乘船的遊客全部來自中國

一家企業的獎勵觀光團，有分析認為，這
或許與「薩德」有關。
報道指，由於中國方面嚴格限制赴韓旅
遊，歌詩達下屬的兩艘郵輪從本月16日至
6月30日赴濟州的停靠計劃全部取消，總
班次為26次。根據去年平均每艘歌詩達郵
輪搭載中國乘客2,300人計算，僅歌詩達郵
輪方面就將少給濟州帶來12萬中國遊客。■■歌詩達郵輪賽琳娜號抵韓濟州外港歌詩達郵輪賽琳娜號抵韓濟州外港，，船上中國遊客拒絕下船船上中國遊客拒絕下船。。圖為航行中的歌詩達郵輪賽琳娜號圖為航行中的歌詩達郵輪賽琳娜號。。 網上圖片網上圖片

■■波音波音737737飛機完工和交付中心飛機完工和交付中心
項目落戶舟山項目落戶舟山。。圖為波音圖為波音737737
MAXMAX。。 網上圖片網上圖片


